



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Interpellation von Georges Thüring, SVP-Fraktion: 550 Jahre Universität beider Basel**

Autor/in: [Georges Thüring](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 22. April 2010

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Der Auftakt zum Universitäts-Jubiläum fand am Samstag, 17. April 2010, mit einer würdigen Feier in der Stadtkirche Liestal und einem zweitägigen "Markt des Wissens" ebenfalls in Liestal statt. Die Festansprache wurde von Herrn Bundesrat Moritz Leuenberger gehalten. Das Höhlengleichnis nach Platon und daraus resultierende Bezüge zu aktuellen politischen Fragen konnten zwar bei gewissen Festteilnehmern politisch motivierte Lacher auslösen. Bei verschiedenen Fragen wie zum Beispiel dem EU-Beitritt oder der Abstimmung über die Minarett-Initiative waren sie schlicht deplatziert und dem Anlass nicht angemessen.

Im Zusammenhang mit dieser Feier und dem Uni-Jubiläum bitte ich den Regierungsrat um schriftliche Beantwortung folgender Fragen:

1. Aus welchen Gründen wurde der Departementsvorsteher des UVEK als Vertreter des Bundesrates und als Festredner eingeladen?
2. Wäre die Anwesenheit der Bundespräsidentin oder zumindest des Vorstehers des Eidgenössischen Departementes des Innern, in dessen Zuständigkeit ja auch die Universitäten fallen, dem Anlass nicht angemessener gewesen? Weshalb wurden diese nicht eingeladen?
3. Wie beurteilt der Regierungsrat die Festrede von Herrn Bundesrat Moritz Leuenberger?
4. Trifft es zu, dass der Bund den Kanton Basel-Landschaft als Universitätskanton bislang noch nicht anerkannt hat?
Wenn ja, mit welcher Begründung?
5. Was gedenkt der Regierungsrat konkret zu unternehmen, die Anerkennung als Universitätskanton zu erlangen?

Ich danke dem Regierungsrat für eine rasche Beantwortung dieser Fragen.